
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Koberg 
am 12.08.2024 im MarktTreff Koberg 

 

Beginn:  20.00 Uhr    Unterbrechungen:  keine 

Ende:   21:50 Uhr    Mitgliederzahl: 9 

 

 

 

Anwesend Bemerkung 

Stimmberechtigt:  

Bgm. Smolla, Jörg  

GV Witte, Stefanie Protokollführerin 

GV Dohrendorf, Viktoria   

GV Hagen-Burmester, Ludwig  

GV Karsten, Tim   

GV Dohrendorf-Steffen, Julia  

GV Wolff, Stefan  

GV Wagner, Jürgen  

GV Decker, Torsten  

GV Schäfer, Björn Fehlt entschuldigt 

GV Lübcke, Torben Fehlt entschuldigt 

nicht stimmberechtigt:   

 4 Gäste 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil: 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 

Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
2. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Aus-

schluss der Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 GO 
3. Niederschrift vom 15.02.2024 
4. Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
5. KiTa Forstscheune; hier: Sachstand Erweiterung  
6. Jahresrechnung 2023; hier: Feststellung 
7. Abwasserhaushalt; hier: 6. Nachtrag zur Satzung über die Erhebung von 

Abgaben für die zentrale Abwasserbeseitigung der Gemeinde Koberg 
 

8. NEU: Bushaltestelle  
 

Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung 
voraussichtlich nicht öffentlich beraten 
 

Nichtöffentlicher Teil: 
9. Grundstücksangelegenheiten 

 
Öffentlicher Teil: 

10. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil ergangenen Beschlüsse 
11. Einwohnerfragestunde 
12. Bekanntgaben und Anfragen  

 
TOP 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 

Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
 
Bgm. Smolla eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- und 
fristgerecht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. Protokollfüh-
rerin Jaqueline Blome ist im Urlaub, GV Witte übernimmt die Protokollführung. GV Schäfer 
und GV Lübcke fehlen entschuldigt.  
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TOP 2: Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 GO 
 
Bgm. Smolla beantragt TOP 09 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten.  
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 9       dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
TOP 3: Niederschrift vom 15.02.2024 
 
Die Niederschrift wird genehmigt.  
 
 
TOP 4: Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
 
Bericht des Kulturausschusses: 
GV Dohrendorf-Steffen berichtet, dass das Osterfeuer von weniger Gästen besucht war, der 
Kulturausschuss überlegt die Veranstaltung im nächsten Jahr auf Gründonnerstag zu verle-
gen.  
Am 25.08.24 um 14.00 Uhr findet ein Picknick auf dem Thomberg statt, am 14.09.24 das 
Kinderfest und am 22.09.24 der Dorfausflug in den Heidepark, 
 
Bericht des Finanzausschusses: 
GV Wagner berichtet, dass der Finanzausschuss am 02.07.24 die Jahresrechnung geprüft 
hat. Dazu in TOP 6 mehr.  
 
Bericht des Sozialausschusses: 
Auf dem Friedhof wurde ein Herz in einem Holzrahmen aufgestellt.  
Es wurde ein Sternenkind beigesetzt, die Gemeinde hat hier auf die Gebühren verzichtet, 
eine ggf. Satzungsänderung wird noch erfolgen.   
 
Bericht des Bau- und Wegeausschusses: 
GV Wolff berichtet, dass das Müllsammeln am 09.03.24 stattgefunden hat, es war gut be-

sucht und erfreulich wenig Müll zusammengekommen.  

Im Silkendorfredder wurde eine Versackung gepflastert, am Kötheler Stieg wurden Obst-

bäume als Ausgleichsmaßnahme gepflanzt, in der Mauer am Feuerlöschteich wachsen 

Bäume, die sollen vom Gemeindearbeiter zurückgeschnitten werden, bevor das Mauerwerk 

beschädigt wird.  

Am Trampelpfad/Wanderweg müssen noch Leitpfosten eingesetzt werden..  

 

Bericht des Bürgermeisters: 

1. Stellungnahme des Amtes zur LEP-Teilfortschreibung zum Thema Windkraft: 

Die Gemeinde Koberg spricht sich entschieden gegen die Errichtung von Windkraftanlagen 
innerhalb des Gemeindegebiets aus.  

Diese Position begründet sich aus mehreren Bedenken, die sowohl den Naturschutz als 
auch das Landschaftsbild betreffen. 

Naturschutz: Die Nähe potenzieller Windkraftstandorte zu bedeutenden Schutzgebieten wie 
dem FFH-Gebiet Hevenbruch, dem FFH-Gebiet Koberger Moor (Natura 2000-Gebieten) und 
der Kreisforst stellt einen erheblichen Konflikt dar.  

Zur mögliche Beeinträchtigung der Tierwelt gehört neben dem Weißstorch auch der Kranich, 
der nordöstlich der L 200 regelmäßig anzutreffen ist. 
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Landschaftsbild: Eine weitere Beeinträchtigung des Landschaftsbildes durch Windkraftanla-
gen ist für die Gemeinde Koberg nicht hinnehmbar.  

Die Gemeinde steht bereits vor der Herausforderung, dass eine geplante 380-kV-Freileitung 
durch das Gemeindegebiet verlaufen soll.  

Eine zusätzliche Belastung durch Windkraftanlagen wäre aus Sicht der Gemeinde unverhält-
nismäßig und würde das Landschaftsbild sowie den Charakter der Region nachhaltig negativ 
beeinflussen. 

2. Entschlammung Kläranlage 
Die Entschlammung vom Klärteich 1 hat 33.201€ gekostet. Es war sehr viel Schlamm 
vorhanden. Ggf. sollte man überlegen, die Zeit zu verkürzen. Das Aufbringen des Klär-
schlamms auf die anliegende Fläche ist in Zukunft nicht mehr möglich. Es stellen sich die 
Fragen, wie/wo dann entsorgt werden kann, Fa. Kleeschulte hat angemerkt, dass die Zu-
fahrt mit ihren 40T-LKWS so nicht möglich sei.  

3. Pastor Pfeifer wurde am 19.07.2024 im Rahmen eines Gottesdienstes verabschiedet 
4. Die Friedhofsfinanzierung der Friedhöfe Nusse und Behlendorf ist geregelt; siehe 

Friedhofsfinanzierungsvertrag und neuer Beirat 
5. Regionalbudget nicht bewilligt > schweres Zerwürfnis zwischen dem Vorstand Aktivre-

gion und dem Landesamt für Landwirtschaft und nachhaltige Landentwicklung LLnL 
6. Ladevorgänge an der E-Ladesäule: 

 

 
 

7. Friedhofsfinanzierung  

Der Vertrag liegt Frau Knuth vor und soll der Gemeindevertretung auf der nächsten Sit-

zung zur Abstimmung vorliegen. Vielen Dank an André Ulzhöfer und GV Wagner, die 

sich bei den Verhandlungen eingebracht haben. 

 
TOP 5: KiTa Forstscheune; hier: Sachstand Erweiterung  
 
Bgm. Smolla berichtet, dass der Antrag aus Koberg im Bedarfsplan des Kreises mittlerweile 
aufgenommen wurde. Architekt Herr Belea wird eine Kostenschätzung erstellen, die bis zum 
13.09.2024 vorgelegt werden muss.  
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TOP 6: Jahresrechnung 2023; hier: Feststellung 
 

 
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 9       dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
 
TOP 7: Abwasserhaushalt; hier: 6. Nachtrag zur Satzung über die Erhebung von Abga-
ben für die zentrale Abwasserbeseitigung der Gemeinde Koberg 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Abwassergebühren gemäß der Gebührenkalkulation 
der TREUKOM wie folgt anzupassen: 
 
Schmutzwasser  
Grundgebühr 5,00 EUR/mtl. (bisher 5,00 EUR/mtl.)  
Zusatzgebühr 2,31 EUR/m³ (bisher 2,03 EUR/m³)  
Niederschlagswasser  
Zusatzgebühr 13,58 EUR/25m² (bisher 10,88 EUR/25m²) 
  
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 9       dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
 
NEU TOP 8: Bushaltestelle 
 
Bgm. Smolla berichtet, dass es aufgrund von Arbeitsverdichtung einen Bearbeitungsstau bei 
der Sachbearbeitung gab. Der Kaufvertrag wird jetzt vorbereitet.  
Die Bushaltestelle soll 7x3m groß werden, das Fachwerk soll auf der Rückseite ausgemauert 
werden und die Haltestelle soll mit einem Satteldach versehen werden. Es werden L-Steine 
gesetzt und das Regenwasser über ein KG-Rohr abgleitet.   
Es sollen 18 lfm gepflastert werden, der Bereich in Richtung Wiesengrund soll mitgepflastert 
werden, in Richtung Grundstück Dorfstraße 5 wird wieder Glensanda aufgetragen. Das Vor-
fahrtsschild soll an den Laternenmast versetzt werden. Die drei noch vorhandenen Fahrrad-
bügel werden rechts von der Haltestelle montiert.  
 
 
nichtöffentlicher Teil: 
 
TOP 9: Grundstücksangelegenheiten 
 
Bei einer Bauvoranfrage ist aufgefallen, dass bei dem betroffenen Grundstück die Abwasser-
Grundgebühr nur für eine Wohneinheit bezahlt/berechnet wird, anstatt für drei Wohneinhei-
ten. Die Gemeindevertretung wird innerhalb der Gemeinde prüfen, wieviel Wohneinheiten 
gebührenrechtlich angegeben sind.  
Auch die Liste der erfassten Hunde soll kontrolliert werden. 
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Der MarktTreff-Ladenbetreiber soll einen eigenen Stromvertrag abschließen. Im September 
soll ein Treffen stattfinden, an dem BGM Smolla, GVin Dohrendorf-Steffen, der Ladenbetrei-
ber, Horst Albrecht und André Ulzhöfer vom Markttreff-Vorstand teilnehmen.  
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 9        dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
 
öffentlicher Teil: 
 
TOP 10: Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil ergangenen Beschlüsse 
 
BGM Smolla gibt die im nichtöffentlichen Teil ergangenen Beschlüsse bekannt.  
 
 
TOP 11: Einwohnerfragestunde 
 
Johannes Kuhnhardt fragt im Namen von Monika Mohr, wann mit der Kaufvertragsunter-
zeichnung gerechnet werden kann, da sie sonst noch Hecke schneiden müsste. Der Ge-
meindearbeiter wird beauftragt, die Hecke zurückschneiden. 
Johannes Kuhnhardt fragt, ob es schon neue Informationen zur Grundsteuerreform in Ko-
berg gibt. Der Gemeindevertretung liegen keine Informationen vor. 
Saskia Karsten fragt, wann der Kindergarten seinen Vorgarten neugestaltet. Herr Fleischer 
hätte doch vor einiger Zeit ein Konzept vorgestellt. Die Mitglieder des KiTA-Beirates sind der 
Meinung, dass hiervon wieder Abstand genommen wurde. 
 
 
TOP 12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Bgm. Smolla gibt bekannt, dass am 26.09.24 um 18:00 Uhr ein Gesprächstermin zur Abwas-
serbehandlung und -beseitigung mit Frau Kraus im Amt Sandesneben-Nusse stattfindet.  
 
. 

                                                           
………………………………...                                  ……………………….. 

Bürgermeister                                                          Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 
 
 


